

Crise politique

Agbéyomé Kodjo souhaiterait-il se positionner comme une alternative ?



PAGE 3

ETRANGER



Soudan / Renversement du président Omar El Béchir

L'Union africaine fustige le procédé de l'armée

Au pouvoir depuis 1989, le président soudanais Omar El Béchir est forcé de laisser le fauteuil doré de la présidence de la République. 30 années passées au pouvoir pour être destitué après 3 mois seulement de ...

PAGE 4

RECONCILIATION NATIONALE



Dapaong, Mango, Kara, Sokodé et Sotouboua

Le Hcrrun pose ses valises dans le septentrion du 8 au 13 avril

L'équipe du Haut-commissariat à la réconciliation au renforcement de l'unité nationale (Hcrrun), sillonne cinq villes de la partie septentrionale du Togo du 8 au 13 avril 2019. Cela s'inscrit dans la poursuite de...

PAGE 11

Astuce / Henné

Un soin bio des cheveux

Le henné est un colorant d'origine végétale obtenu à partir des feuilles séchées d'une plante odoriférante. Il est utilisé depuis des milliers d'années pour ...

PAGE 10



Diplomatie

Le nouvel Ambassadeur des USA a présenté ses lettres de créance au chef de l'Etat

Le président de la république togolaise a reçu hier jeudi, les lettres de créance du nouvel ambassadeur des USA au Togo, Eric William Stromayer. Eric William Stromayer remplace officiellement David Gilmour dont la mission est terminée depuis plusieurs semaines. Le nouvel ambassadeur a été reçu par le président de la république togolaise avec qui il a eu un entretien. « Le diplomate américain, après le cérémonial de remise des lettres de créance, a fait le tour d'horizon des relations d'amitié et de coopération entre Washington et Lomé », peut-on lire dans le communiqué de presse rendu public hier par la direction de la communication de la présidence de la république ...

PAGE 2

CHRONIQUE

A combien le PNP finira-t-il par vendre ses manifestations ?

Depuis que le Professeur Aimé Gogué, le président national de l'Alliance des Démocrates pour le Développement Intégral (ADDI) a fait des révélations troublantes sur l'enveloppe des 30 millions, que la Coalition des 14 partis de l'opposition a reçue des mains de l'un des médiateurs de la crise togolaise, plus aucun Togolais ne doute que « la politique monétaire » au sein de l'opposition au Togo est une réalité fonctionnelle depuis les années 90. Jean-Pierre Fabre a beau démentir ou tenté de démentir, alors qu'un certain Fulbert Attisso corse toujours l'addition ...

PAGE 3



<p>Que vont faire à présent Atchadam et ses lieutenants ?</p>	<p>SOMMAIRE</p> <p>Algérie / Election du 4 juillet Vers un boycott de l'élection présidentielle du 4 juillet ?</p> <p>P 4</p>	<p>YouTube De nouvelles émissions interactives attendues le mois prochain</p> <p>P 5</p>	<p>Pédicure Une manière de chouchouter les pieds</p> <p>P 10</p>	<p>Transition énergétique Les Amis de la Terre sont réunis en un forum à Lomé</p> <p>P 11</p>
---	---	---	---	--

Diplomatie

Le nouvel Ambassadeur des USA a présenté ses lettres de créance au chef de l'Etat Faure Gnassingbé

Le président de la république togolaise a reçu hier jeudi, les lettres de créance du nouvel ambassadeur des USA au Togo, Eric William Stromayer.



Le chef de l'Etat recevant la lettre de créance

Eric William Stromayer remplace officiellement David Gilmour dont la mission est terminée depuis plusieurs semaines. Le nouvel ambassadeur a été reçu par le président de la république togolaise avec qui il a eu un entretien.

« Le diplomate américain, après le cérémonial de remise des lettres de créance, a fait le tour d'horizon des relations

d'amitié et de coopération entre Washington et Lomé », peut-on lire dans le communiqué de presse rendu public hier par la direction de la communication de la présidence de la république.

« Monsieur Stromayer a transmis les chaleureuses salutations du Président Donald Trump au chef de l'Etat Faure Gnassingbé et a promis consacrer ses efforts à l'accomplissement de sa mission et au développement de cette relation déjà multiforme et diversifiée » lit-on également dans le communiqué.

« Je suis très honoré de présenter mes lettres de créance à Son Excellence Monsieur le Président

Faure Gnassingbé de la part du Président américain Donald Trump qui m'a nommé Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire auprès de la République Togolaise. Je vais continuer le partenariat de longue durée qui caractérise les relations entre nos deux pays. Les Américains et les Togolais sont ensemble depuis très longtemps », a indiqué le 22^e chef de la représentation diplomatique des Etats-Unis d'Amérique au Togo. Avant sa nomination, Monsieur William Eric Stromayer était secrétaire adjoint par intérim pour l'Afrique de l'Est au Bureau des Affaires africaines du Département d'Etat.

Rachid

Haho

Des arrêtes de reconnaissance a deux chefs de village du canton d'asrama

Le préfet de Haho, Tchangani Awo a remis, le samedi 23 mars, les arrêtes de reconnaissance de la désignation par voie coutumière aux Togbui Agbotrikou Kokou IV et Togbui Amouzou Atsou Moïse, chefs des villages de Gbowle et Agokpo dans canton d'Asrama. En remettant les documents aux récipiendaires, le préfet Awo leur a rappelé les vertus cardinales d'un chef que sont, entre autres, l'impartialité, l'humilité, la culture de la paix et de l'excellence ainsi que le respect de la hiérarchie. Il n'a pas manqué d'exhorter les impétrants au respect des lois, traditions et coutumes de leur terroir tout en gouvernant leurs administrés avec droiture, sagesse et justesse.

Plateaux

M. n'tsakpe dodzi élu à la tête du bureau régional du Renaat

M. N'Tsakupé Dodzi, de l'ONG Jeunes Volontaires pour l'Environnement a été élu à la tête du bureau régional de cinq membres du Réseau national des Acteurs de l'Agro Ecologie du Togo (Renaat) des Plateaux, pour un mandat de trois ans renouvelable. C'était au terme d'une rencontre de mise en place dudit bureau qui a regroupé les membres du réseau du Togo, les 21 et 22 mars à Volové, banlieue sud-ouest de Kpalimé. Cette activité initiée par le bureau national du Renaat, a reçu l'appui financier de « l'Association Terre et Humanisme pratique Ecologique et Solidarité Internationale ». Elle a été précédée la veille par la révision des statuts qui sera adaptée à chaque région. Cette branche régionale du réseau sera un cadre d'échange et de concertation entre tous les acteurs de l'agro écologie et de l'agriculture biologique de la région des Plateaux à savoir les producteurs, les transformateurs, les consommateurs.

Lacs

Don des anciens élèves du lycée de Zébévi

Des anciens élèves de la promotion 1994 du lycée de Zébévi ont offert du matériel sportif et des ouvrages didactiques à cet établissement, le vendredi 22 mars à Aného, lors d'une cérémonie de retrouvailles et de célébration des 45 ans dudit établissement. Composé de deux ballons de football et deux de basket-ball auxquels s'ajoutent deux jeux de maillots,

ainsi que des ouvrages didactiques, ce don a été possible grâce aux contributions individuelles de la trentaine des membres de la promotion 1994, qui ont voulu marquer leur retour et participer à la promotion de cet établissement 25 ans après leur scolarité. M. Médard Kenkou et Yaovi Kouglblénu ont, au nom de la Promotion 1994 exhortés les élèves à l'excellence et à la responsabilité dans leurs comportements quotidiens, afin qu'ils deviennent de vrais élites de demain pour leur famille, le lycée, la préfecture et tout le Togo.



Récépissé N° 0522/31/03/15/HAAC
Edité par DIRECT MEDIA RCCM
N° TG_LOM 2015 B 1045
BP : 30117 Lomé - Togo
Tél : (+228) 22 25 02 23 /
90 15 39 77 / 97 87 12 42
Facebook: togomatin
E-mail : atogomatin@gmail.com
Site web: www.togomatin.tg
Tw: @togomatin1
Mson de la Presse: Casier N° 53
Siège

Cacavéli: 04, Rue Satelit, 3e Mson avant Groupe Cafper

Directeur de publication :
Motchosso Kodolakina

Secrétaire de rédaction :
Rachidou Zakari

Responsable web:
Carlos Amevor

Comité de rédaction:
Françoise Dasilva
Alexandre Wémima
Edem Dadzie

Edodji Nadia

Attipoe Edem Kodjo

Responsable administrative:
Gloria Léma Yagla

Service commercial:
DIRECT AGENCE
Tél:(+228) 70 00 47 73 / 97 73 00 00

Graphiste:
Eros Dagoudi

Imprimerie: Direct Print

Distribution : Togo Express

Tirage : (2000 exemplaires)

CHRONIQUE

... il reste clair comme l'eau de la roche, dans l'opinion, que les agitations et vacarmes de bien de figures de l'opposition prétendant faire une guerre contre le pouvoir en place n'est que du cinéma, de la poudre jetée aux yeux des citoyens qu'on peut emballer facilement. Et désormais, toute la question se pose quand une formation politique s'agite en promettant monts et merveilles aux Togolais. Si la Coalition des

14 partis a vendu « l'âme » des manifestations à 30 millions de francs CFA, à combien le PNP vendrait-il ses manifestations ? Car, c'est une évidence que tôt ou tard, le PNP « monnera » ses manifestations. Ce qui ne surprendrait d'ailleurs pas. Puisqu'il a fait partie déjà des 14 qui ont touché les 30 millions auprès d'un Chef d'Etat médiateur de la crise. Il est certes tôt et difficile de répondre à la question aujourd'hui. Mais, avouons que l'affaire des 30 millions - un arbre qui cache cette

impudique forêt - est « heureusement un symbole piteux » de la duplicité de nombre de nos leaders ; elle renvoie à la méfiance, à la prudence et au résultat d'un travail inaccompli, dans le mensonge par l'opposition depuis 30 ans, au point de faire se poser des questions aux Togolais qui savent réellement lire et analyser les événements.

Tikpi Atchadam et son parti, présentent-ils des signes de ceux qui font ou sont capables de faire exception

à la règle ? L'échec qui est venu déshonorer toutes les vagues et tempêtes successives aux événements du 19 Août 2017, est une occasion de réflexion à faire dans la sobriété que nous permettent les circonstances. Sinon il est facile de tomber dans les aprioris très stériles. Vouloir agiter la scène politique aujourd'hui, menacer d'une certaine fulgurance, après toute l'apocalypse qu'on avait promise aux Togolais ... c'est se rendre ridicule ! Surtout quand on sait que

l'exercice politique, à travers ces appels à manifester, finit par s'illuminer d'un sourire, des instants savoureux, que les politiques « virulent et vitupérant » ne dédaignent pas après avoir empoché des enveloppes.

Rien n'empêche d'organiser des manifestations, mais de grâce, les Togolais savent leurs opposants toujours changeants, toujours mouvants, donc place à la retenue !

Dieudonné Korolakina

Marche du PNP

Le mouvement « touche pas à mon président » n'en voit pas l'opportunité

La décision du Parti national panafricain de manifester ne laisse pas indifférent le mouvement « touche pas à mon président », dirigé par l'honorable Beusoleil Obeku. Pour les membres de cette association, le PNP peut manifester dans la paix. Toutefois, ils ne voient pas l'opportunité d'une telle manifestation.

Comme on le sait déjà, dans le cadre de ces manifestations, les choses ne se passent pas comme les leaders et militants du PNP l'auraient voulu. Contrairement à leur volonté de sillonner les rues de dix villes du Togo, les membres du PNP ne marcheront que dans trois localités suite à une décision motivée du ministre de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et des Collectivités locales, Payadowa Boukpepsi. Même si les premiers responsables du parti ne se

sont pas encore formellement prononcés sur la décision du ministre et semblent maintenir leurs marches, ils n'auront pas d'autre choix que de s'y plier au risque de se voir contraindre à le faire. C'est dans ce contexte qu'intervient la sortie médiatique du président du mouvement « touche pas à mon président », l'honorable Beusoleil Obeku député de la circonscription électorale de Wawa-Akebou. Pour monsieur Obeku, « le Togo est en marche ». Donc plus besoin d'une quelconque manifestation pour faire

bouger les lignes.

« Ce n'est pas la marche du PNP qui changera quoi que ce soit », déclare l'honorable. Une façon pour lui de dire que le gouvernement est conscient de ce qu'il faut faire et s'emploie à le faire. Ce n'est donc pas une marche du PNP un 13 avril qui modifiera l'agenda dans lequel les autorités inscrivent leurs actions.

Les efforts sont en cours notamment dans le cadre du Plan national de développement (PND) pour améliorer sensiblement les conditions de vie des



L'honorable Beusoleil Romuald Obeku

Togolais. En ce qui concerne les réformes politiques, le député pense qu'elles auront lieu. Il ne sert donc plus à rien selon ses propos de vouloir faire gronder la rue.

D'ailleurs, la présidente de l'Assemblée nationale Yawa Djigbodi Tsègan a promis déjà à deux reprises que les réformes feront

partie de l'agenda de son institution. Les Togolais n'ont qu'à attendre le moment propice et œuvrer pour le développement du pays. Toutefois si des compatriotes tiennent coûte que coûte à manifester, c'est leur droit absolu. Mais que cela se fasse dans « la paix », conseille l'honorable Beusoleil Obeku.

Edem D.

Crise politique

Agbéyomé Kodjo souhaiterait-il se positionner comme une alternative ?

Le président du Mouvement patriotique pour la démocratie et le développement (MPDD) et député à l'Assemblée nationale togolaise, Agbéyomé Kodjo, dans ses récentes sorties médiatiques tente de faire des propositions pour l'amélioration de la situation politique et sociale du pays.

Ces derniers temps, l'ancien Premier ministre n'a pas du tout été tendre ni avec le pouvoir ni avec l'opposition. Lors d'une émission sur la radio pyramide FM dimanche dernier, il trouve que la stratégie adoptée actuellement par le gouvernement pour vulgariser le Plan national de développement n'est pas bonne. Il qualifie le PND-Tour de folklore. Pour lui, c'est une façon pour le chef de l'Etat actuel Faure Gnassingbé, de se positionner pour 2020. S'agissant de l'opposition, l'ancien président de l'Assemblée nationale sur

radio victoire FM hier, pense que les partis membres de la Coalition des 14 ont commis une erreur monumentale en refusant d'aller occuper les 8 places qui leur étaient accordées et surtout d'être absents à ce jour à l'Assemblée nationale.

Il pense que l'opposition doit dépasser les problèmes à la limite ridicules comme l'affaire des 30 millions et réfléchir à la façon de parvenir à l'alternance. Pour lui, aucun parti pris isolement à ce jour dans notre pays ne peut constituer une alternative pour 2020.

En d'autres termes, à l'allure où évoluent les choses, le désir d'alternance exprimé par certains Togolais ne risque pas de devenir une réalité de sitôt.

Et monsieur Agbéyomé Kodjo ? Pourra-t-il constituer une alternative autour de laquelle pourront fédérer toutes les autres forces ? Connaissant la scène politique togolaise, cela relèverait presque de l'impossible. En tout cas, le président du MPDD pense que les réformes politiques tant souhaitées pourront devenir réalité dans les mois à venir. D'ailleurs la



Agbéyomé Messan Kodjo

présidente de l'Assemblée nationale s'est déjà à deux reprises prononcée en faveur de ces modifications. Suite à cela, monsieur Kodjo n'exclut pas de pouvoir diriger le Togo un jour. Il nourrit visiblement encore cette ambition. Mais pour l'instant, la distance qui le sépare de la présidence est encore grande. Il ne se prive pas en tout cas de faire des critiques sur la gestion d'une grande institution comme le Port autonome de Lomé qu'il

a déjà dirigé.

Comparant sa gestion à celle actuellement en cours au Port de Lomé, l'ancien Premier ministre n'est pas d'accord avec la politique des taxes qui y est pratiquée de nos jours. Il annonce même la création d'une Alliance pour la promotion du Port autonome de Lomé. Manifestement, Agbéyomé Kodjo veut se positionner comme une alternative.

E. Dadzie

Soudan / Renversement du président Omar El Béchir L'Union africaine fustige le procédé de l'armée

Au pouvoir depuis 1989, le président soudanais Omar El Béchir est forcé de laisser le fauteuil doré de la présidence de la République. 30 années passées au pouvoir pour être destitué après 3 mois seulement de contestation populaire, Omar El Béchir est aussi attendu à la CPI. Et pour l'Union africaine, le procédé utilisé par l'armée soudanaise n'est pas le plus approprié.

Au moment où les contestataires jubilent et rendent grâce aux militaires qui ont pris sur eux la charge de déposer un président devenu sourd, l'Union africaine sort un communiqué qui se veut être légaliste. Mais que vaut la légalité constitutionnelle quand l'ordre social et politique est menacé ? Pour l'Union africaine, garant de la continuité des Etats et

des systèmes régulièrement établis, ce renversement d'un président de République n'est pas approprié. «La prise de pouvoir par l'armée n'est pas la réponse appropriée aux défis auxquels est confronté le Soudan et aux aspirations de son peuple», a déclaré le président de la Commission de l'Union africaine Moussa Faki dans un communiqué ce jeudi 11 avril 2019. Après près de quatre mois d'un



Omar El Béchir

mouvement populaire d'une ampleur inédite au Soudan, Omar el-Béchir a été destitué par l'armée. « J'annonce, en tant que ministre de la Défense, la chute du régime

et le placement en détention dans un lieu sûr de son chef », a déclaré le général Awad Ibn Awf, vice-président et ministre de la Défense, sur la chaîne d'État, ce jeudi à la mi-

ournée.

Il a également annoncé la mise en place d'un Conseil de transition militaire et dévoilé une série de mesures pour cet état d'urgence qui restera en vigueur durant les trois prochains mois, parmi lesquelles la fermeture des aéroports et un couvre-feu commençant à 22 heures. Omar el-Béchir n'est pas parvenu à se maintenir au pouvoir, malgré les tentatives menées par son dernier carré de fidèles. Depuis la veille, le désormais ex-président soudanais avait été assigné à résidence par l'armée, alors que des militaires étaient déployés en nombre aux carrefours stratégiques de la capitale, notamment sur les ponts enjambant le Nil.

T.M.

Algérie

Vers un boycott de l'élection présidentielle du 4 juillet ?

L'application de l'article 102 de la Constitution se poursuit. Après sa désignation à la tête de l'État pour assurer l'intérim du président Bouteflika, Abdelkader Bensalah a annoncé la tenue d'une élection présidentielle le 4 juillet, respectant le délai de trois mois prévu par la loi fondamentale. Une décision considérée par une partie de la classe politique comme contraire à la volonté de la rue.

La date du 4 juillet, annoncée mercredi par le chef de l'État algérien par intérim pour la tenue de l'élection présidentielle, a suscité plusieurs réactions au sein de la classe politique. Elle n'a pas été du goût de l'opposition, où étaient déjà nombreux ceux qui réclamaient la démission d'Abdelkader Bensalah et une transition conduite par la

société civile. Ali Ghediri, candidat à l'élection présidentielle reportée, était le seul à s'être prononcé ouvertement en faveur d'un vote pro-Bensalah et à demander l'organisation d'une élection présidentielle dans les trois mois à venir, comme prévu par la Constitution. Il a d'ailleurs annoncé jeudi sa candidature au nouveau



Des manifestants en Algérie

scrutin. Nassim Yassa, membre de la direction nationale du Rassemblement pour la culture et la démocratie (RCD), dans un passage sur la chaîne Al Arabi, a estimé que

les initiatives de la présidence sont « une manière de gagner du temps », mais aussi de « défier la lutte du peuple qui demande la fin du régime ». « On ne peut pas aller vers des élections selon les règles et

l'agenda du régime. Le peuple algérien veut un changement radical qui ne peut se faire que par une période de transition », a-t-il ajouté.

D'autres personnalités de son parti proposent ainsi la création d'une Haute instance qui sera chargée de la transition. Elle sera composée de trois personnes issues exclusivement de la société civile, âgées au maximum de 60 ans et qui seront élus par trois grandes corporations : la magistrature, l'enseignement supérieur et les syndicats autonomes.

Jeune Afrique

Côte d'Ivoire / Gbagbo

11 avril 2011-11 avril 2019 : 8 ans après, le FPI plus divisé

Huit ans après la chute de Laurent Gbagbo, la traditionnelle commémoration du 11 avril 2011, date de l'arrestation de l'ex-président ivoirien, se déroule sans faste à Abidjan. Son parti, le Front populaire ivoirien (FPI), est marqué par de profondes divisions.

Au siège du Front populaire ivoirien (FPI) à Cocody (Abidjan), le calme du quotidien plane en cette matinée du jeudi 11 avril. Aucune activité officielle n'a été prévue pour ce jour qui commémore les huit ans de la chute, à Abidjan, de l'ex-président ivoirien Laurent Gbagbo et de son pouvoir. Pascal Affi N'Guessan, le président légal de la formation politique de Laurent Gbagbo, a simplement convoqué dans l'après-midi un secrétariat général à huis clos.

Dans la même commune et au domicile de l'ex-couple présidentiel transformé

en quartier général des dissidents du parti, c'est la même ambiance d'une journée ordinaire. Assoa Adou, le nouvel homme fort des « Gbagbo ou rien » après le décès début novembre 2018 d'Aboudramane Sangaré, a convoqué, toujours dans l'après-midi, une réunion de son secrétariat général. À huis clos, elle aussi.

Le manque de commémoration officielle des deux camps rivaux du FPI est le résultat d'une profonde division du parti de Laurent Gbagbo, accentuée par la rencontre avortée à Bruxelles, le 21 mars dernier,

entre l'ex-président ivoirien et Pascal Affi N'Guessan. Les années passées et en dépit de la crise entre les deux camps, Agnès Monnet, alors secrétaire générale et porte-parole du FPI, dressait un réquisitoire musclé contre le pouvoir d'Alassane Ouattara, grand tombeur de Laurent Gbagbo.

Pour le politologue ivoirien Sylvain N'Guessan, le manque de célébration officielle dans les deux camps a une explication politique simple. « Affi N'Guessan a le logo du FPI mais il est en conflit ouvert avec Gbagbo, démontre-t-il. Ce dernier incarne le 11

avril, ce qui rend difficile de commémorer ce jour sans parler de Gbagbo. Assoa Adou, lui, bénéficie de l'onction de Gbagbo, mais sans doute refuse-t-on dans le camp des rivaux d'Affi N'Guessan de faire face à des questions internes, comme l'ordre protocolaire ou la teneur du discours. Cette tendance du FPI ne s'est pas encore clairement arrêtée sur la position à adopter vis-à-vis de la communauté internationale, responsable selon elle de la chute de Gbagbo ».

De fait, les deux camps rivaux au FPI sont secoués par des dissensions internes. Dans le camp d'Affi N'Guessan, après la démission d'Agnès Monnet, qui a rejoint depuis

deux semaines le camp des frondeurs, d'autres démissions sont annoncées ou soupçonnées. Pour certains, une rupture avec Gbagbo serait préjudiciable à leur propre carrière politique. Dans le camp d'Adou, l'ambition présidentielle de Simone Gbagbo, au détriment de celle de Laurent Gbagbo, présenté comme le « candidat naturel », fait couvrir une crise qui pourrait être de plus en plus visible à l'approche de la présidentielle de 2020. Laurent Gbagbo, acquitté par la Cour pénale internationale (CPI) reste menacé par plusieurs procédures judiciaires en Côte d'Ivoire.

T.M. et Jeune Afrique

Microsoft**Arracher sa clé USB sans l'éjecter au préalable n'est pas risqué**

Quel risque court-on en retirant sa clé USB sans l'avoir éjectée au préalable ? Les avis sur cette question sont partagés. Eh bien la réponse de Microsoft à cette question va peut-être surprendre certains d'entre vous.

La question divise depuis plusieurs années. Retirer sa clé USB sans l'éjecter au préalable peut-il causer des dommages aux fichiers qui y figurent ou à votre ordinateur ? Deux écoles s'affrontent. Il y a ceux qui pensent qu'arracher sa clé sans avoir « l'autorisation » de son ordinateur endommage les fichiers. Et ceux qui estiment que ce geste est

sans conséquences pour ses fichiers pourvu qu'ils soient enregistrés. Si vous êtes de ceux qui attendent ce message : « le périphérique de stockage de masse USB peut maintenant être enlevé de l'ordinateur en toute sécurité » avant de le faire, vous perdez votre temps.

En tout cas l'énigme a été résolue par Microsoft. Enfin.



Avec Windows 10, vous pouvez retirer votre clé USB sans l'éjecter au préalable

En effet, sous Windows 10 la firme a confirmé que vous pouvez retirer vos appareils

de stockage externe sans endommager votre appareil ni vos fichiers. Sauf si vous

travaillez directement sur un document sur la clé USB. Microsoft a installé une fonctionnalité appelée « Quick Removal » par défaut dans Windows 10, version 1809 pour vous permettre de retirer votre périphérique sans souci. Mais il est aussi fondamental d'enregistrer vos fichiers avant de retirer votre clé.

Selon le site The Verge, cette protection de vos périphériques USB existait déjà sous Windows 7.

F.T.

Informatique**Comment choisir une bonne imprimante?**

Comme pour les ordinateurs, les smartphones, les appareils photo et tous les appareils qui deviennent indispensables à nos vies, les imprimantes varient de l'une à l'autre et il en existe plusieurs types. Qu'il s'agisse d'une utilisation à titre personnel ou professionnel, les imprimantes ont révolutionné nos vies. Pour bien choisir l'imprimante qui vous convient, il est bon de connaître les différents modèles.



Une imprimante

Même si elles se font de plus en plus rares sur le marché, les imprimantes monofonction restent appréciées pour imprimer des documents depuis un ordinateur, en noir et blanc ou en couleur. On note aussi qu'elles ne sont pas encombrantes et peuvent donc très facilement prendre place sur un bureau. Les imprimantes multifonctions présentent elles, l'avantage de réunir plusieurs périphériques sur une seule machine. Elles peuvent effectuer plusieurs tâches comme l'impression bureautique et l'impression photos en haute définition, le scan de documents, la photocopie et également pour certaines d'entre elles, le fax. Que l'on fasse le choix d'une imprimante monofonction ou multifonctions, on distingue principalement deux grandes familles: l'imprimante à jet d'encre et l'imprimante laser.

Les imprimantes à jet d'encre: le principe d'impression pour ces imprimantes est que de minuscules gouttelettes viennent se déposer sur le papier. Elles sont en général moins chères à l'achat mais il faut remplacer plus souvent les cartouches. Il faut noter pour ces modèles que les cartouches d'encre couleur sont disponibles soit en un seul bloc, soit en plusieurs blocs. Les cartouches couleur en un seul bloc présentent l'inconvénient que lorsqu'une couleur est à sec, il faut en général changer l'ensemble du bloc. Ce qui provoque du gaspillage. Il faut aussi penser à les utiliser régulièrement afin d'éviter l'assèchement des cartouches. En ce qui concerne la technologie utilisée pour les imprimantes laser, il s'agit d'un procédé électrostatique qui fusionne la poudre d'encre au papier. Les imprimantes laser sont

plus onéreuses à l'achat tout comme le coût du toner. Mais cependant, elles restent plus économiques sur le long terme, surtout lorsque l'on imprime en grande quantité. Un toner permet en effet d'imprimer un nombre beaucoup plus important de pages, également plus rapidement. En revanche, il est bon de noter que ce ne sont pas les meilleures imprimantes pour les impressions photos, elles n'acceptent généralement pas les papiers trop épais. En d'autres termes, elles sont recommandées dans un contexte professionnel, où l'on a souvent besoin d'imprimer de simples documents en nombre et de rentabiliser l'achat de l'appareil. Nous avons donc vu que les imprimantes étant différentes, il convient de bien faire le point sur l'utilisation que l'on souhaite en faire et dans quel contexte avant de choisir. À la maison, on utilisera plus une imprimante à jet d'encre pour des impressions occasionnelles qui peuvent comprendre des photos et une multitude de fonctions. Au bureau, on utilisera davantage une imprimante laser, qui permet d'imprimer en quantité pour un coût moins élevé. La multifonction est également intéressante dans ce contexte, pour l'utilisation du scan, de la photocopie, voire du fax.

Attipoe Edem Kodjo

YouTube**De nouvelles émissions interactives attendues le mois prochain**

Youtube a annoncé de nouvelles émissions interactives sur sa plateforme le mois prochain. Pour ce faire, la plateforme a mis en place une nouvelle équipe pour développer des émissions interactives et des programmes en direct.



Youtube va se mettre aux émissions interactives. Autrement, le réseau social de partage de vidéos veut développer sur sa plateforme la programmation interactive avec des embranchements scénaristes. De quoi réjouir ses abonnés qui attendent impatiemment de découvrir cette technologie sur cette plateforme.

Pour la responsable de la programmation originale de Youtube, Susanne Daniels, la plateforme a déjà expérimenté les publicités interactives. La technologie va revenir plus chère que les publicités interactives. « La programmation interactive, avec des embranchements scénaristes, nécessite un investissement beaucoup plus important pour garantir la charge de choix sans mise en mémoire tampon. Netflix a par ailleurs construit une technologie qui garde en mémoire les choix que les utilisateurs font au cours d'une histoire » a précisé Susanne Daniels.

Certes cette nouvelle technologie que développe Youtube va coûter les yeux de la tête, mais elle vaut quand même le coût pour cette plateforme qui veut apporter sa touche dans ce domaine et permettre à ses abonnés de faire de nouvelles expériences dans la diffusion et le partage de vidéos.

La technologie devrait être disponible le mois prochain. La liste des nouvelles émissions pouvant bénéficier de ce format sera donc bientôt connue.

Cette technologie d'émissions interactives est peut-être un format d'avenir pour les réseaux sociaux.

Félix Tagba

BOA *Express*

**TRANSFERT D'ARGENT
RAPIDE ET SÉCURISÉ**



• Bénin • Burkina Faso • Côte d'Ivoire • Mali • Niger • Sénégal • Togo

BOA *Express*



BANK OF AFRICA
Groupe BMCE BANK





DEVENEZ ACTEUR DU PND, PARTICIPEZ AU PND TOUR

Vous aimez votre pays, participez au PND TOUR dans votre localité.

Après le lancement officiel du **Plan National de Développement 2018-2022**, le Gouvernement de la République Togolaise vous invite à participer activement au **PND TOUR qui aura lieu à partir du 4 avril 2019.**

Le PND TOUR, c'est un rendez-vous avec le génie de notre pays à travers les potentialités socio économiques de chaque localité, des rencontres avec les forces vives de la nation et les acteurs économiques sur toute l'étendue du territoire national.

C'est aussi l'occasion, d'expliquer aux populations togolaises les enjeux du PND.

Au programme : Présentation du PND, expositions, caravane, rencontres et opportunités d'affaires.

Le PND TOUR, l'occasion de s'impliquer pour le développement du Togo.



Retrouvez toutes les dates du PND Tour sur
www.republiquetogolaise.com ou facebook.com/PresidenceTG

Pharmacies de garde de Lomé du 8 au 15 / 04 / 2019

JEANNE D'ARC PRÈS DE MAROX	22 22 08 01
SANTE PRÈS DE NOPATO	70 44 91 37
HANOUCOPE AV. N.MARCHE	22 21 01 15
ECLAIR BÈ AHLIGO	22 22 75 11
PORT FACE SARAKAWA	22 27 61 88
ESPERANCE NYÉKONAKPOÉ	22 21 01 28
ST KISITO BD. DE LA KARA	22 21 99 63
GBOSSIME GBOSSIMÉ	22 22 50 50
HÔPITAL FACE CHU-TOKOIN	22 20 08 08
N.D. DE LA TRINITE	22 21 27 80
LE JOURDAIN TOKOIN	22 61 56 14
UNIVERS - SANTE CITÉ OUA	22 61 81 43
AEROPORT AEROPORT	22 26 21 22
LILAS 7, ROUTE DE KÉGUÉ	22 26 29 59
INTERNATIONALE BD HAHO	22 26 89 94
RAOUDHA HEDZRANAWOE	91 61 33 32
MISERICORDE BE-KPOTA	23 38 47 62
LE PROGRES CIMTOGO	22 35 86 55
BESDA ADIDOGOMÉ	22 51 05 29
EPIPHANIA ADIDOGOME	70 40 10 52
VIGUEUR AGBALEPEDOGAN	22 51 63 30
ST JOSEPH KLIKAME	22 25 74 65
LE GALIEN ADIDOADIN	22 51 71 71
DU POINT E DJIDJOLÉ	22 51 91 71
MAINA CARREFOUR Y	70 43 65 34
DIEUDONNE LLEO 2000	70 44 84 59
EL-SHAMMAH AMADAHOMÉ	70 43 25 85
LA GRÂCE SUN AGIP AGOË	22 25 91 65
ESPACE VIE AGOË LOGOPÉ	99 85 89 07
VITAS AGOË ASSIYÉYÉ	22 25 63 43
MAWUNYO SOGBOSSITO	70 42 34 64
TAKOE ZONGO	22 34 03 42
HYGEA BAGUIDA	99 27 36 36
LE DESTIN BAGUIDA	70 41 15 41

Quelques ambassades et consulats

- Ambassade des Etats-Unis; Tél: 22 61 54 70
- Ambassade d'Allemagne; Tél: 22 23 32 32
- Ambassade de France; Tél: 22 23 46 40
- Ghana Embassy; Tél: 22 21 31 94
- Ambassade d'Egypte; Tél: 22 21 24 43
- Ambassade du Niger; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade de Chine; Tél: 22 22 38 56
- Union Européenne; Tél: 22 53 60 00
- Consulat de Belgique; Tél: 22 21 03 23
- Consulat de France; Tél: 22 23 46 40
- Consulat de Suisse; Tél: 22 20 50 60
- Consulat de Canada; Tél: 22 51 87 30
- Ambassade du Nigeria; Tél: 22 21 60 25
- Ambassade du Gabon; Tél: 22 26 75 63
- Ambassade du Brésil; Tél: 22 61 56 58
- Consulat de Sénégal; Tél: 22 22 98 35
- Consulat du Burkina Faso; Tél: 22 26 66 00
- Consulat du Niger; Tél: 22 22 43 31
- Consulat du Bénin; Tél: 22 20 98 80
- Ordre de Malte; Tél: 22 21 58 11
- RDC; Tél: 90 08 38 53

Les bons plans et les bonnes adresses

COURRIER EXPRESS

DHL (Qtier Nyékonakpoé, 15 78 ; Bd du 13 Janvier, Galerie Tountouli) Tél: 22 21 68 51
 EMSTOGO (Tél: 22 26 70 51)
 FEDEX (276; Bd du 13 Janvier, immeuble FIATA; 1e étage) Tél: 22 21 24 96
 TOP CHRONO (Assiganto; Av Sylvanus Olympio) Tél: 22 21 73 68
 SDV EXPRESS (Rue du commerce) Tél: 22 22 41 26

OPERATEURS TELEPHONIQUES

MOOV :Tél. 22 20 13 20
 TOGO CELLULAIRE : Tél. 22 22 66 11
 TOGO TELECOM : Tél. 22 21 47 14

SANTE GENERALISTES

DR CORINNE JOULIN-KARKA ; Tél: 22 23 46 77
 CLINIQUE BIASA; Tél: 22 21 11 37
 CLINIQUE SAINT-RAPHAËL; Tél: 22 25 92 77
 CHU TOKOIN; Tél: 22 21 25 01
 CHU CAMPUS; Tél: 22 25 47 39 / 22 25 77 68
 HORLOGE PARLANTE; Tél: 116
 CLINIQUE UNIDIAL spécialisée en Hemodialyse / Tokoin habitat
 Rue des filaos; Tel 23 36 01 00 / 90 39 45 72

OU MANGER ET DORMIR A LOME?

HOTEL RESIDENCE « LES ANGES » Qtier : Foréver ; Tél : 90 17 03 30
 HÔTEL BALKAN (Qtier Hédranawé) ; Tél : 22 61 30 63
 LE MERLOT (Qtier Kassablanca) Tél : 93 05 11 11

MUSCULATION ET MASSAGE

Le NAUTILUS-FITNESS: HOTEL RESIDENCE « LES ANGES» Tél: 22 26 34 71 / 90 17 03 30
 AFT (Africa Fitness Time) Qt: Décon. Tél: 97 99 79 19
 BODYBUILDING-CLUB (Rue des hydrocarbures) ; Tél: 90 24 10 72
 GYM CENTER (Qtier Nyékonakpoé, Avenue Joseph Strauss) ; Tél: 90 04 76 60
 GYM FIL«O»PARC (Agoë Nyivé) ; Tél: 22 35 18 28
 GYM GHIS PALACE (Qtier Baguida) ; Tél: 22 71 49 70

AGENCE DE COMMUNICATION

AG Partners: Sise à Cassablanca
www.couleurafrique.com

Larry Event Day (LED)

Une agence événementielle, Organisation d'évènement privé et professionnel
 Communication, Location d'espaces
 Conseils, Wedding Planner et Décoration
 Tél/ 22 21 87 80 / Cel: 98 77 40 54
 Avenue François Mitterrand rue des Cocotiers

SUPERS MARCHES A LOME

CONCORDE (Atikoumé; juste à côté de l'UTB
 RAMCO (Qtier Assivito, Av de la Nouvelle Marche)
 LE CHAMPION SUPER MARCHÉ
 (Boulevard du 13 Janvier); Tél: 22 22 74 43

FRUITS ET LEGUMES

MARCHE ABATTOIR (Juste en face du Super Marche Le Champion)
 MARCHE DE GOYI SCORE (Juste en face du Super Marche RAMCO)
 PANIER BIO CENTRE MYTRO NUGNA
 (Qtier Adidogomé, carrefour des Franciscains), Tél: 91 81 25 38

DANSE ET COURS DE ZUMBA

AFT : Quartier: Décon. Tél: 97 99 79 19
 COURS DE CAPOEIRA ; Salle GYM TONIC.
 Tél: 90 79 79 90
 COURS DE ZUMBA : HOTEL RESIDENCE « LES ANGES»; Qtier : Foréver ; Tél : 90 17 03 30
 COURS DE ZOUMBA (VITAL CLUB, Nana BLAKIME) ; Tél 90 30 38 75
 CIE CADAM (Danse traditionnelle africaine) ; Tél: 90 15 39 87
 SALSA (Club Salsa 7- Henry Motra) ; Tél : 91 70 61 86

AVIATION

AERO-CLUB DU GOLFE (Route de l'aéroport)
 Tél: 22 40 04 99

La patience, une vertu pour supporter les contrarités de la vie

Reste loin de la colère... ça blesse... seulement toi!
 Si tu as raison, alors tu n'as pas besoin de te mettre en colère et si tu as tort alors tu n'as pas le droit d'être en colère.

- La patience avec la famille c'est l'amour,
- la patience avec les autres c'est le respect...
- la patience avec soi-même c'est la confiance ;
- et la patience avec Dieu c'est la foi...

Ne pense jamais très fort au passé, ça fait pleurer...

Ne pense pas beaucoup au futur, ça fait peur...

Vis ce moment avec sourire, ça rend gai...

Chaque épreuve dans notre vie nous rend amer ou meilleur...

Chaque problème vient pour nous faire ou nous détruire...

Le choix est nôtre, que nous soyons victime ou victorieux

Les belles choses ne sont pas toujours bonnes mais les bonnes choses sont toujours belles...

Sais-tu pourquoi Dieu a créé de l'espace entre les doigts ? Pour que quelqu'un qui est spécial pour toi vienne et remplisse ce vide en te tenant la main pour toujours...

Le bonheur te rend doux... mais aussi être doux donne le bonheur...

Combien de couples voyez-vous sur la photo ci-dessous?



Photo du jour



Légendez et commentez la photo ci-dessus

A l'institut français du Togo



12 AVR. / 20H00 | SCÈNE DE L'IFT | ENTRÉE : 2.000 FCFA 3.000 FCFA | PRÉVENTE 1.500 FCFA - LOMÉ
JOB DE BAKOU

Il a fui son pays et essaie de vivre dans l'anonymat le plus total. Pour vivre, il travaille en tant que balayeur et homme de ménage. Cet homme, Job, fut ministre des affaires étrangères dans son pays et avait le monde entier à ses pieds. La mort de sa sœur aînée a été le début...



13 AVR. / 15H30 | ENTRÉE LIBRE & GRATUITE - LOMÉ
LE BRUIT DU SILENCE D'APHTAL CISSÉ

« Le Bruit du silence – comme pour nous dire que c'est dans la perception silencieuse de nos faits et gestes qu'il tire son inspiration – recueil de vingt-cinq chroniques – est en réalité une loupe posée par l'auteur pour porter à nos yeux mal voyant différents faits, appréciables ou répréhensibles, qui régissent notre société...

RENCONTRE LITTÉRAIRE



13 AVR. / 20H00 | SCÈNE DE L'IFT | ENTRÉE : 2.000 FCFA - LOMÉ
FOFO SKARFO

FOFO SKARFO, ou FOFOTCHE, vous invite à découvrir son univers le samedi 13 avril 2019 au concert dédicace de son album « 13 janvier » à l'Institut Français du Togo. Artiste de deux générations, FOFO SKARFO se définit comme l'un des rares rappeurs togolais à concilier sa musique à l'air du temps tout en gardant...

Lire

« Les Misérables » Victor Hugo. Ed Beq, La collection À tous les vents. Pp 21-23

« ...Cet arrangement fut accepté avec une soumission absolue par mademoiselle Baptistine. Pour cette sainte fille, M. de Digne était tout à la fois son frère et son évêque, son ami selon la nature et son supérieur selon l'église. Elle l'aimait et elle le vénérât tout simplement. Quand il parlait, elle s'inclinait ; quand il agissait, elle adhéraît. La servante seule, madame Magloire, murmura un peu.

M. l'évêque, on l'a pu remarquer, ne s'était réservé que mille livres, ce qui, joint à la pension de mademoiselle Baptistine, faisait quinze cents francs par an. Avec ces quinze cents francs, ces deux vieilles femmes et ce vieillard vivaient. Et quand un curé de village venait à Digne, M. l'évêque trouvait encore moyen de le traiter, grâce à la sévère économie de madame Magloire et à l'intelligente administration de mademoiselle Baptistine. Un jour - il était à Digne depuis environ trois mois, - l'évêque dit : Avec tout cela je suis bien gêné ! Je le crois bien ! s'écria madame

Magloire, Monseigneur n'a seulement pas réclamé la rente que le département lui doit pour ses frais de carrosse en ville et de tournées dans le diocèse. Pour les évêques d'autrefois c'était l'usage. Tiens ! dit l'évêque, vous avez raison, madame Magloire. Il fit sa réclamation. Quelque temps après, le conseil général, prenant cette demande en considération, lui vota une somme annuelle de trois mille francs, sous cette rubrique : Allocation à M. l'évêque pour frais de carrosse, frais de poste et frais de tournées pastorales. Cela fit beaucoup crier

la bourgeoisie locale, et, à cette occasion, un sénateur de l'empire, ancien membre du conseil des cinq-cents favorable au dix-huit brumaire et pourvu près de la ville de Digne d'une sénatorerie magnifique, écrivit au ministre des cultes, M. Bigot de Préameneu, un petit billet irrité et confidentiel dont nous extrayons ces lignes authentiques : - Des frais de carrosse ? Pourquoi faire dans une ville de moins de quatre mille habitants ? Des frais de poste et de tournées ? A quoi bon ces tournées d'abord ? Ensuite comment courir la poste dans un pays de montagnes ? Il n'y

a pas de routes. On ne va qu'à cheval. Le pont même de la Durance à Château-Arnoux peut à peine porter des charrettes à bœufs. Ces prêtres sont tous ainsi. Avides et avarés. Celui-ci a fait le bon apôtre en arrivant. Maintenant il fait comme les autres. Il lui faut carrosse et chaise de poste. Il lui faut du luxe comme aux anciens évêques. Oh ! Toute cette prêtraille ! Monsieur le comte, les choses n'iront bien que lorsque l'empereur nous aura délivrés des calotins. À bas le pape ! (les affaires se brouillaient avec Rome). Quant à moi, je suis pour César tout seul. Etc., etc...»

L'humidité

Le meilleur ennemi des cheveux

L'entretien des cheveux est un moyen pour se rendre plus belle. Les cheveux constituent une arme de séduction pour les femmes. Mais il faut savoir comment les entretenir sans toutefois les abîmer. Plusieurs femmes, pour entretenir leurs cheveux, les lavent les soirs sans toutefois les sécher avant d'aller au lit. Elles préfèrent laisser les cheveux humides et dormir avec. Cette pratique est souvent due à l'ignorance. Or dormir en laissant les cheveux mouillés toute la nuit, accroît les risques de les abîmer et de les casser plus vite.

Dormir avec les cheveux mouillés, vous l'avez fait sûrement au moins une fois par manque d'habitude, du temps ou par ignorance. C'est un acte qui fragilise les cheveux. Vos cheveux ont de grandes chances de sécher n'importe comment, mais sachez que lorsque vos cheveux sont mouillés, c'est le moment où ils sont plus vulnérables. Lorsque les cheveux sont humides, les

écailles sont plus écartées et sont plus sensibles. Ils sont donc exposés et peuvent facilement se casser. Dormir avec les cheveux mouillés rendra votre chevelure beaucoup plus terne et fera perdre leur brillance. Lorsque vous dormez avec les cheveux mouillés, votre coussin se mouille aussi, votre tête se posera donc pendant 7 ou 8 heures de temps sur ce coussin

humide. Cela provoquera une augmentation considérable des pellicules des migraines, voire des mycoses au niveau du cuir chevelu. Le frottement de vos cheveux avec votre oreiller peut avoir des conséquences à court ou long terme. La fibre capillaire devient plus cassante lors du démêlage. Lors du shampoing, sous l'action de l'eau, les écailles de kératine de la fibre



Cheveux mouillés

capillaire se soulèvent et se desserrent. La barrière protectrice s'affaiblit donc. Les cheveux sont alors plus sensibles aux agressions extérieures.

Conseils

Vous l'aurez donc compris que dormir avec les cheveux humides n'est pas une bonne chose. Pour toutes celles

qui après leur champoing se couchent dans le but de poser un soin toute la nuit, il est conseillé d'appliquer le produit sur les cheveux secs et non mouillés, car le produit sera mieux absorbé. Il ne faut pas aussi coiffer une chevelure mouillée. Cela facilite la casse de la fibre.

Roxie Badadoko (stagiaire)

Henné

Un soin bio des cheveux

Le henné est un colorant d'origine végétale obtenu à partir des feuilles séchées d'une plante odoriférante. Il est utilisé depuis des milliers d'années pour la coloration des cheveux et la peinture corporelle. Principalement connu pour son utilisation en tant que coloration végétale, le henné est également un produit naturel dont les bienfaits pour les cheveux sont incontestables.

Pour celles qui ne souhaitent pas colorer leurs cheveux tout en profitant des vertus du henné, il existe du henné neutre, qui permet de purifier le cuir chevelu et de régulariser l'excès de sébum. C'est un véritable soin qui gaine et enrobe la cuticule cheveux. Parmi ses vertus, le fait que le henné prévient contre les pellicules et diminue les irritations.

C'est aussi un anti-poux naturel efficace. Entièrement naturelle, la poudre obtenue des feuilles de henné protège les cheveux, les rend plus brillants et moins cassants. Le henné est donc un soin capillaire idéal pour prendre soin de ses cheveux abîmés sans avoir recours à la coloration. Appliqué des racines aux pointes, le henné redonne à la chevelure de la vitalité, du volume, de la



Le henné appliqué sur les cheveux

douceur et de la flexibilité. On peut ajouter à la préparation du henné des huiles végétales en fonction de son type de cheveux mais aussi des huiles essentielles en fonction de l'effet escompté. Pour les cheveux secs, l'huile de

graines de figue de barbarie est excellente. La coloration végétale, basée sur des pigments végétaux, est la solution pour colorer ses cheveux de manière entièrement naturelle sans risquer de les abîmer

encore plus que ne l'ont fait les colorations chimiques. Associée à de l'eau de rose ou de l'eau tiède, la poudre de henné devient une pâte onctueuse qui protège la chevelure et l'embellit de magnifiques reflets.

C'est le pigment naturel appelé lawsone qui se fixe sur la kératine des cheveux, de la peau, des fibres de tissu ou de cuir - qui lui donne sa capacité tinctoriale. On peut obtenir de simples reflets comme une coloration plus uniforme, allant du roux à l'auburn. L'intensité dépendra du temps de pose mais également de la couleur d'origine des cheveux. L'eau peut être remplacée par du thé pour augmenter l'intensité de la couleur.

Nadia Edodji

Pédicure

Une manière de chouchouter les pieds

Les pieds nous portent toute la journée, pourtant sont toutefois négligés. Il n'y a rien de mal de penser de temps à autre à eux en leur accordant une petite pause et un soin particulier. Une pédicure procure un grand bien aux pieds tout en les rendant jolis. De nombreux arguments vous donnent raison d'avoir régulièrement recours à la pédicure. Allons donc à la découverte.

Les pieds définissent en quelque sorte notre personnalité. Naturellement, il ne faudra pas les négliger. Comment en prendre soin ? Bien évidemment avec une pédicure. Nous allons parcourir quelques raisons qui devraient pousser les hommes à chouchouter et dire adieu à la corne.

Des pieds tout beaux

Vous avez plutôt honte de vos pieds ? Vous allez pouvoir ressortir vos sandales ! Grâce à une pédicure régulière, vos pieds et vos ongles

sembleront parfaits et vous allez pouvoir dire adieu à la corne !

Des pieds en bonne santé

Lors d'une pédicure, vos pieds seront désinfectés, nettoyés, exfoliés, hydratés... En bref, vos petits petons vont faire peau neuve ! Vous allez retrouver une peau de bébé, et surtout, des pieds en bonne santé. Ainsi, vous réduirez le risque d'infections, d'ampoules et autres désagréments.

Adieu mauvaises odeurs

En exfoliant vos pieds, le

spécialiste qui s'en occupe retire les bactéries, les cellules mortes et les saletés responsables des mauvaises odeurs. Vous pourrez retirer vos chaussures en toute sécurité, personne ne vous accusera !

Ongles incarnés, très peu pour vous !

Lors d'une pédicure, vous ne prenez pas seulement soin de votre peau, mais aussi de vos ongles. Vos ongles de pieds méritent le même soin que vous accordez à ceux de vos mains, et il est temps de penser à eux ! Une pédicure



Une séance de pédicure

réduit le risque d'ongles incarnés, et c'est vraiment une bonne nouvelle !

Un moment de relaxation

Un soin des pieds est toujours un moment de relaxation intense et bien

mérité. Un bon massage, et vous pourrez laisser stress et tensions de côté et profiter des mains expertes de votre podologue ou votre esthéticienne.

N.E.

Génocide du Rwanda

Le Cinu rappelle aux médias leurs rôles en période de conflits

Le Centre d'information des Nations unies au Togo (Cinu) a organisé mercredi 10 avril une conférence-débat sur le génocide du Rwanda. La rencontre a réuni plusieurs professionnels des médias.

Cette conférence-débat a été initiée sous le thème : « Rôle des médias dans le génocide et les dangers de la xénophobie, du racisme et de l'intolérance ». Elle s'inscrit dans le cadre du 25e anniversaire du génocide de 1994 contre les Tutsis au Rwanda. La rencontre a permis aux responsables du Cinu de rappeler le rôle qu'a joué la « radio 1000 collines » du Rwanda dans ce génocide. « Nous avons rencontré les médias pour les interpeller

sur leurs rôles dans la vulgarisation des messages d'intolérance, de haine, de discrimination et le rôle qu'ils peuvent jouer dans les situations de conflit », a déclaré Nadietou Zibilila, chargée de l'information au Cinu du Togo.

Cette activité vise aussi à rappeler aux journalistes le respect de l'éthique et de la déontologie dans le traitement de l'information. En s'inspirant du génocide du Rwanda,

Mme Zibilila a souligné que les professionnels des médias ont le devoir de dire la vérité et de ne pas inciter la population à des discriminations. Le journaliste ne doit pas « propager des messages d'intolérances, d'appel à la haine parce qu'un conflit on sait quand cela commence mais c'est difficile de déterminer jusqu'où cela peut aller et surtout quand cela se termine », a ajouté Mme Zibilila.



Nadietou Zibilila

Au Togo, les activités de sensibilisation dans le cadre de la commémoration de ce 25e anniversaire du

génocide du Rwanda ont été lancées depuis le 7 avril par les Nations unies.

Félix Tagba

Dapaong, Mango, Kara, Sokodé et Sotouboua

Le Hcrrun pose ses valises dans le septentrion du 8 au 13 avril

L'équipe du Haut-commissariat à la réconciliation au renforcement de l'unité nationale (Hcrrun), sillonne cinq villes de la partie septentrionale du Togo du 8 au 13 avril 2019. Cela s'inscrit dans la poursuite de l'indemnisation des victimes non-vulnérables des violences politiques au Togo.

La commission dirigée par Awa Nana Daboya poursuit inlassablement la tâche qui lui a été confiée par les autorités togolaises. Lentement mais sûrement, les Togolais de tous bords politiques et de tous horizons adhèrent à cet idéal consistant à aller vers une réconciliation nationale. C'est ainsi que depuis le lundi 8 avril dernier le Hcrrun a élu domicile dans le nord du pays et ceci jusqu'au samedi 13 avril prochain. Les équipes du Haut-commissariat vont s'installer durant ces jours dans les localités du pôle 1

que sont Dapaong, Mango, Kara, Sokodé et Sotouboua. Selon le docteur Evalo Wiyao, premier rapporteur du Hcrrun, les victimes de ces localités vont être indemnisées grâce « à la somme de 5 milliards supplémentaire allouée à l'institution par le gouvernement en fin 2018 ».

Les victimes de leur côté sont sortis massivement si l'on tient compte du reportage diffusé par la Télévision Togolaise (TVT). Par leur attitude, ils démontrent qu'ils veulent vraiment tourner la page et aller de l'avant. « À mon niveau j'ai oublié le

passé. La hache de guerre est enterrée. Je suis pour la réconciliation », a déclaré un des bénéficiaires.

Pour la suite des opérations, le Hcrrun demande aux victimes de se munir de leur carte d'identité, passeport, permis de conduire ou carte d'électeur. Le programme se présente comme suit : le 8 avril 2019 à la mairie de Dapaong pour les victimes non-vulnérables des préfectures de Tône, Cinkassé, Kpendjal-ouest et Tandjoare.

Le 9 avril 2019 à la salle Gipato à Mango pour les victimes non-vulnérables des



Indemnisation d'une victime par les membres du HCRRUN

préfectures de l'Oti et de l'Oti-sud. Du 10 au 13 avril 2019 aux Affaires sociales de Kara pour les victimes non-vulnérables des préfectures de la Kozah, Kéran, Doufelgou, Binah, Assoli, Bassar et Dankpen. Du 8 au 10 avril 2019 à l'hôtel Central de Sokodé pour les

victimes non-vulnérables des préfectures de Tchaoudjo, Tchamba et Plaine de Mô.

Du 11 au 13 avril 2019, à la préfecture de Sotouboua pour les victimes non-vulnérables des préfectures de Blitta et Sotouboua.

Edem Dadzie

Transition énergétique

Les Amis de la Terre sont réunis en un forum à Lomé

L'ONG Les Amis de la Terre Togo et le Réseau des organisations de la société civile sur les changements climatiques et l'énergie au Togo (Roccet) organisent le jeudi 11 et le vendredi 12 avril 2019 à Lomé, un forum sur la transition énergétique.

Les énergies fossiles sont présentes dans tous les aspects de la vie. Elles ont permis l'évolution des civilisations. Mais elles présentent des risques potentiellement dangereux pour l'Homme et la nature. La chaîne des effets touche tous les aspects : pollution des nappes phréatiques, des mers, des sources de nourriture, de l'air et la modification du cycle des écosystèmes naturels.

La pollution a aussi des effets sur les moyens de subsistance essentiels de la population avec des terres de

moins en moins fertiles, des eaux toujours plus polluées contraignant de nombreuses personnes vivant dans ces zones à boire, cuisiner et se laver avec de l'eau polluée et à consommer du poisson contaminé.

Malgré ces risques, l'extraction de combustibles fossiles a été de l'ordre de 8 milliards de tonnes en 1989, soit environ 3,5 milliards de tonnes de charbon ; 3,1 milliards de tonnes de pétrole et 1,4 milliard de tonnes de gaz. S'agissant essentiellement du pétrole, selon Planetscope, en 2015, la



Photo de famille des participants au forum

production mondiale s'établit à 95,62 millions de barils par jour, soit presque 1107 barils par seconde. En 2016, la consommation mondiale de pétrole a été établie à 96 100 000 barils par jour, soit 15 279 000 000 de litres par jour.

Vu le caractère non renouvelable de ces sources d'énergie et le degré de dangerosité sur la nature et l'Homme, il urge de continuer à susciter les débats sur les

énergies fossiles dans une perspective de recherche de solutions adéquates pour une transition énergétique écologiquement durable et socialement viable.

Selon le directeur exécutif par intérim de l'ONG Les Amis de la Terre, Amegadze Kokou, « dans la lutte contre les changements climatiques, donc dans la recherche d'alternatives aux énergies fossiles, nous

devons avoir deux fers au feu : l'atténuation et l'adaptation ». La conférence ouverte hier s'attèlera à présenter les différents points de vue associés aux questions d'exploitation des énergies fossiles et l'utilisation des énergies renouvelables comme alternatives.

Le Togo de son côté fait des efforts dans ce domaine. L'on note la création de l'Agence togolaise d'électrification rurale et des énergies renouvelables (AT2ER), la nouvelle stratégie d'électrification du pays basée sur le solaire, la loi sur les énergies renouvelables. Tout cela à terme permettra la mise en œuvre effective des Objectifs de développement durable (ODD) et le Plan national de développement (PND 2018-2022).

Edem D.

RIDUTO®

RIZ DU TOGO



1kg,

5 kg,

25 kg,

50 kg

Le choix de la qualité et du bon goût

05 BP 328 Lomé - Togo / Tél +228 99 03 74 63 - Email : info.riztogo@gmail.com

RIDUTO & RIDUTO RICE sont des marques déposées